

Núcleos de educación familiar: investigación acción participativa de la violencia conyugal en la nupcialidad de un grupo de mujeres del municipio de Nobsa-Boyacá

Paola Andrea Díaz Bonilla
Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia sede Tunja
Grupo de investigación GERCUS
Colombia
paolandreadb@yahoo.es

Los núcleos de educación familiar son una herramienta metodológica investigativa, participativa y de participación social que permite la comprensión de la realidad social y de fenómenos tan complejos y multicausales como puede ser la violencia conyugal. El presente estudio se encarga de la indagación sobre las manifestaciones de esta problemática en un grupo de mujeres del municipio de Nobsa- Boyacá, donde se obtienen importantes hallazgos como la identificación de patrones transgeneracionales de violencia, factores de riesgo como el alcoholismo, la infidelidad, la dependencia económica y emocional de las mujeres; así como factores de protección siendo la creación de redes sociales y la educación elementos de ruptura de los círculos de violencia presentes en la familia. En síntesis la presente investigación permite conocer a profundidad los factores que influyen directa o indirectamente para la presentación del fenómeno de acuerdo a los diferentes escenarios como la subjetividad, la familia o la vereda.

A su vez este estudio resalta la acción transformadora que poseen las comunidades en la búsqueda de soluciones que permitan asumir cambios que van desde las esferas subjetivas y familiares que, finalmente, van a conducir a movilizaciones en el orden de lo social.